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Bureau d’audiences publiques sur l’environnement (BAPE)
Commission d’enquête sur la filière uranifère québécoise
Attn. Louise Bourdage
Édifice Lomer-Gouin
575, rue Saint-Amable, bureau 2.10
Qué bec (Qué bec) G1R 6A6
Courriel uranium@bape.gouv.gc.ca

Objet Appui à la filière uranifère québécoise

Madame et messieurs les commissaires,

J’appuie la filière uranifère québécoise parce que j’ai eu la chance d’y travailler de 2008 à 2011
en tant que coordonnatrice santé au travail. Je vous envoi mon opinion en tant que citoyenne et
qu’infirmière clinicienne, certificat en santé sécurité au travail.

Dans ma simple expérience d’infirmière je connaissais déjà auparavant l’importance de
l’uranium dans le domaine médical de tous les jours pour toutes les diverses imageries,
traitements de chimiothérapie ou radiothérapie.

En tant qu’ancienne et première coordonnatrice en santé au travail du projet Matoush j’ai pu
approfondir mes connaissances sur l’uranium et découvrir des utilités insoupçonnées de ma part
de l’uranium et cela en l’espace de très peu de temps. L’uranium est dégagée de façon naturelle
par la terre peu importe l’endroit où nous sommes. Elle contribue grandement au quotidien et
bien-être des gens et ce de façon parfois les moins soupçonnées du commun des mortels qui ne
travaille pas ou ne possède pas suffisamment de connaissance sur l’uranium tel qu’irradiées les
aliments pour éliminer les risques d’infection bactérienne, stériliser des fournitures médicales
jetables, exploiter des stimulateur cardiaques, améliorer l’efficacité des médicaments et réduire
leurs effets secondaire ainsi que stériliser les verres de contact et cosmétiques etc.

Au fil des années passées sur le projet Matoush, j’ai pu constater le fort potentiel uranifier. J’ai
également pu constater à quel point il y avait des travailleurs de toutes les régions du Québec
qui ont travaillé sur ce site et quel impact le projet à en contribution à la croissance économique
du Québec pour toutes les entreprises locales, régionales et provinciales. De plus, les travailleurs
provenaient de plusieurs nationalités du Québec y compris de la communauté autochtone du
secteur de Chibougamau.

Dans mon rôle de Coordonnatrice en santé au travail, j’ai travaillé avec la réglementation
canadienne qui encadre l’exploration et l’exploitation de l’uranium qui servent de référence à
travers le monde. Aujourd’hui, l’exploitation minière de l’uranium est l’une des formes
d’exploitation minière les plus sûres dans le monde. Grâce à la surveillance et à la
réglementation rigoureuse aux niveaux national et international, le nucléaire est l’une des
filières énergétiques les plus sûrs qui soient. Il est essentiel pour la planète et les générations à
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venir que l’uranium provienne de pays producteurs possédant un cadre réglementaire strict et
soit fait par des sociétés minières qui appliquent des pratiques exemplaires.

En terminant, en tant que citoyenne et ancienne Coordonnatrice santé au travail du projet
Matoush, je vous dis que nous ne pouvons pas oublier également l’effet que l’exploitation de
l’uranium permet la production d’une énergie propre, le nucléaire. Elle représente le choix
énergétique le plus environnemental pour produire de l’électricité à l’échelle planétaire
puisqu’une très faible quantité de gaz à effet de serre est émise au cours du cycle de production.
Elle fait également partie de la solution contre le réchauffement climatique de la planète que
nous voulons laisser en héritage à nos descendants.

J’ajouterai également que si le projet en voit le jour que ce serait avec un grand plaisir que j’y
retournerais pour travailler dans le plan nord et profiter de ma qualité de vie dans ma région
native soit le Lac-St-iean et faire profiter les entreprises locales de mon salaire pour contribuer à
l’économie de ma région.

Mes salutations distinguées!

Mon nom Julie Bolduc

Mon statut fcitoyen/ne ou représentant/e d’un organisme) Infirmière clinicienne, certificat SST

Mon adresse 131 rue Lajoie St-Bruno-Lac-St-Jean, Québec, GOW 2L0

Mon courriel : julie2_2_2@hotmail.com

Je désire présenter mon opinion lors des audiences publiques du BAPE (oui/non) Oui
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